

Joies & peines

Nos Peines

François Béchaux, ancien membre de l'E.A.P. a perdu son père **Jacques** décédé à Lyon le 9 novembre dernier dans sa 98^{ème} année. **Nous partageons la peine de sa famille et l'assurons de nos prières.**

Nous avons accompagné à la maison du Père : Jean **Maigret** (14/11), Jeanne **Puyau-mont** (16/11), Pierre **Rullac** (19/11), Consuelo **FABRE** (21/11), François **Apruzese** (22/11)

Dimanche 2 décembre

1^{ER} DIMANCHE DE L'AVENT

11h Messe à
l'église Saint-Léonard

9h30 Messe à la
Chapelle Sainte-Louise

15h à la Chapelle du Moutier
Table Ouverte Paroissiale

Intentions de messe

Sa 24 **18h à St Léonard** : Jacques Wenisch, Stéphane Mallet, Paul Nemeth, Joséphine Risi, Famille Bierra, Famille Elléouet

Di 25 **11h à St Léonard** : Vito, Maria et Michela Gattuso, Juseppa, Armando et Janine Dominici, Edouard Avignon

Ma 27 **18h à Ste Louise** : Angelika Trocme

Je 29 **9h au Moutier** : Jeannine Ferraris

Ve 30 **18h au Moutier** : Joséphine Risi

Calendrier 25 nov. au 2 déc. 2012

Mercredi 28 novembre **20h30 Réunion de Préparation au Baptême** au 12 av. A. Briand

Judi 29 novembre **18h Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissial**, salle boisée

Samedi 1er Décembre **9h45 Réunion de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul**, salle boisée

N'oublions pas

► Dimanche 25 novembre 10h30

Confirmation des jeunes du Secteur avec Mgr Santier à ND-de-la-Merci à Fresnes

► 30 novembre, 1er et 2 décembre

Marché de Noël

► Samedi 1er Déc. 11h à 11h30

La Fraternité Val-de-Bievre vous invite au **Cercle de Silence** pour manifester notre soutien aux migrants rue Guichard à Cachan (*rue piétonne au centre ville, près de Simply Market*). Venez participer quelques minutes ou la demi-heure, tous les premiers samedis du mois.
Contact : Mary Gorgette - 01 49 08 06 50 / 06 30 41 13 62 - harvan.gorgette@neuf.fr

► Samedi 1er et dimanche 2 déc.

- Messe préparée par le pôle Solidarité
- Journée des Chantiers du Cardinal

► Dimanche 2 déc. 10h à 17h30

Enfants du Tiers Monde

Journée au profit de leurs actions, au centre de loisirs 15 Rue de l'Adj. Chef Déricbourg :

- *Artisanat, Brocante, Jouets, Pâtisseries, Linge de maison, Cartes de vœux.*

ainsi que dans leur local au 44 à Chevilly-Larue :

- *Friperie*



Cité qui chante

Bulletin d'information de la paroisse Saint-Léonard de l'Hay-les-Roses

Période du
25 novembre au
2 décembre 2012

Les fêtes

25 novembre :
Le Christ, Roi de l'Univers
Jn (18,33-37)

2 Décembre :
1^{er} dimanche de L'Avent
Lc (21, 25-28.34-36)

Pour en
savoir plus :

Pages 2 et 3

Les Groupes Solidarité

Paroles de vie

« Tout homme
qui appartient à
la vérité entend
ma voix »
Jn (18,37)

édito

PÔLE SOLIDARITE

« Chaque fois que vous avez fait cela à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Matthieu 25,40)



Les équipes du Pôle Solidarité cherchent à servir leurs frères proches ou lointains : aides diverses (alimentaires, devoirs des enfants, développement, ...), visites aux personnes malades, âgées, isolées, accueil des étrangers ... Ces groupes manifestent la Solidarité de toute la communauté chrétienne avec les hommes, les femmes, les familles dans le besoin.

Au-delà de ces équipes constituées, de part notre baptême, nous sommes tous appelés, à la suite du Christ, à être des acteurs de la solidarité avec des formes d'action personnelles: certains ont le souci de leurs voisins, des personnes rencontrées qui vivent des situations difficiles, des jeunes qui ont des problèmes, d'autres vont participer ou soutenir des projets des équipes du Pôle...

Nous devons continuer à agir tous ensemble, être attentifs aux souffrances et bâtir une société plus humaine et plus fraternelle.

Les 1^{er} et 2 décembre, le Pôle Solidarité animera les messes du 1^{er} dimanche de l'Avent. Cet enfant Jésus que nous nous préparons à accueillir à Noël lance un appel à chaque chrétien à se faire prochain de son frère en situation de précarité ou de souffrance.

Martine GILLES pour le Pôle Solidarité

Vous désirez recevoir

Cité qui Chante en couleur par mail : eglise.saintleonard@gmail.com

Paroisse Saint-Léonard 11, avenue Aristide Briand 94240 L'Hay-les-Roses - Tél.: 01 46 64 41 92
eglise.saintleonard@gmail.com - Site secteur : www.catholiques-val-de-bievre.org/-Paroisse-Saint-Leonard-.html



CONFÉRENCE SAINT-VINCENT-DE-PAUL

La Société de Saint-Vincent-de-Paul fêtera bientôt son 180^{ème} anniversaire et le bicentenaire de la naissance de son fondateur Frédéric Ozanam. Suivant son chemin discret, laborieux, persévérant, la Conférence Saint-Léonard, depuis 78 ans (entrecoupés d'interruptions), s'efforce, grâce à votre générosité, de porter secours aux plus démunis, aux isolés, aux exclus. Elle pratique une action de proximité en réponse aux besoins les plus urgents. C'est un travail de fourmi, souvent silencieux, contre les méfaits du monde moderne. Les actions évoluent au fil du temps comme évolue la société. Plutôt que parler de charité, on préfère, aujourd'hui les mots « solidarité », « fraternité » mais n'est-ce pas toujours témoigner de l'Amour du Christ, ce à quoi s'emploie chaque Vincentien.

Les actions de la Conférence vous les connaissez bien maintenant : permanence hebdomadaire à la paroisse, écoute, aides diverses, colis alimentaires, visites aux personnes isolées, âgées ou malades, rencontre conviviale à l'occasion d'un goûter. Vous participez largement à la vie de la Conférence, vous répondez à nos appels lors des quêtes, de la collecte des sacs de partage, vous fleurissez vos maisons.

Frédéric Ozanam écrivait : « *la Charité est de tous les lieux et de tous les temps : et cette chose éternelle a ceci de propre, de ne pas trouver de repos tant qu'il reste un mal sans remède* ». La tâche sera encore bien longue et « le chantier de la charité » est loin d'être terminé. La Conférence sera, nous l'espérons, encore longtemps présente avec votre aide. Venez nous rejoindre.

Jacqueline MAGNABAL

LE SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES

Le service évangélique des malades (SEM) va à la rencontre des personnes malades ou handicapées, qui ne peuvent se déplacer ; les membres de cette équipe vivent un moment régulier d'accompagnement et de

dialogue auprès d'elles, et leur apportent la communion si elles le désirent.

Ils se rencontrent une fois par trimestre pour faire le point de leurs accompagnements respectifs, et réfléchir ensemble sur un thème relatif à l'écoute de la personne malade. Le diocèse leur assure aussi une formation d'une journée deux fois par an, et une récollection en fin d'année.

Le groupe de partage à la maison de retraite Tabanou s'est enrichi de dialogues individuels avec certains résidents qui préfèrent ce type de rencontres, grâce à la présence d'une sœur de Saint-Vincent-de-Paul ; une présence régulière du SEM continue à la maison Jean XXIII, et auprès des personnes hospitalisées à la clinique des Tournelles où le personnel se montre d'ailleurs très coopératif.

Le Dimanche de la santé aura lieu le 10 Février 2013.

Mireille COUANT

TIERS MONDE SOLIDARITÉ

 **Equipe locale du CCFD-Terre Solidaire** qui porte depuis 50 ans la mission reçue des évêques de France : **travailler au développement** des populations pauvres du monde.

Une **unique mission, le développement**, prenant appui sur **trois leviers** :

Soutien des initiatives de partenaires, pour le développement humain des personnes et le respect de leur dignité. **450 projets en 2012, sur les cinq continents**. En Ile-de-France, nous sommes plus en lien avec les partenaires de la région des Grands Lacs d'Afrique : Rwanda, Burundi, République Démocratique du Congo.

Sensibilisation et éducation à la solidarité internationale ici : Exemple : la démarche « **Bouge ta planète** » proposée aux collégiens et lycéens, à la Roseraie, **le 23 Mars 2013**.

Campagnes d'opinion/ plaidoyer pour promouvoir une économie au service de l'homme.

En plus des actions CCFD, TMS soutient plusieurs actions de développement (Haïti, Congo RDC, Pérou, Guinée, et Madagascar), grâce à des liens personnels avec ces projets.

Parce que nous croyons à l'infinie dignité de chacun, qu'il soit né proche ou au loin, et parce que nous faisons nôtre la parole de dom Elder Camara : « *Rien de changera dans les pays du Sud, si rien ne change ici chez vous* », TMS propose des actions concrètes de solidarité, ici et là-bas, et un espace de réflexion sur les réalités de notre monde.

Alain et Liliane LÉGER

CHRÉTIENS BÉNÉVOLES ENGAGÉS DANS DES ASSOCIATIONS LAÏQUES :

Soutien scolaire, prison, épicerie sociale, alphabétisation ...

Nous recevons des personnes rencontrées : l'amitié spontanée des enfants et des personnes âgées, le courage des mères de famille, la persévérance des familles qui visitent régulièrement leurs proches à la prison, la patience des personnes détenues. Nos engagements nous demandent : une qualité d'écoute pour accueillir chacun chaleureusement, un esprit solidaire mais aussi d'accepter nos différences et de redonner confiance.

CULTURES CROISÉES

Des jeunes femmes d'origine vietnamienne continuent à se réunir pour apprendre le français afin de mieux s'intégrer. Des personnes les aident à découvrir la langue, les habitudes, la vie en France... Le groupe recherche d'autres personnes pour multiplier les échanges et les connaissances.

FRATERNITÉ VAL-DE-BIÈVRE : PASTORALE DES MIGRANTS

Composée de personnes de diverses origines, la Fraternité Val-de-Bièvre cherche à :

- Vivre la fraternité entre nous, dans toute notre diversité et dans le Christ.
- Favoriser le brassage des personnes de cultures différentes dans nos paroisses et

nos villes, et promouvoir le « vivre ensemble » interculturel.

- Soutenir des migrants en situation de précarité, nous sensibiliser à leurs expériences, et proposer des réponses chrétiennes.

L'après-midi du **dimanche 13 janvier 2013**, vous êtes invités à la fête diocésaine de la **Journée du migrant et du réfugié** à la paroisse Saint-Martin à Orly.

Mary GORGETTE

SECOURS CATHOLIQUE



Le Secours Catholique s'engage aux côtés des personnes vivant des situations de précarité.

A Chevilly-Larue : Accueil des personnes isolées et à la rue. Tél. 01 45 60 51 92.

A Fresnes : Accueil démarches, aide au départ en vacances des familles. Tél. 06 32 53 53 25.

A Cachan : Accueil démarches, accompagnement migrants et personnes âgées. Tél. 09 80 63 20 98.

DIACONIA 2013



L'objectif premier de la démarche est d'appeler les communautés à vivre davantage, **dans la réciprocité**, la fraternité et

l'espérance avec les personnes en situation de fragilité, **proches ou lointaines**. Elle est aussi l'occasion de redire combien le service du frère est **une manière de vivre sa foi chrétienne à la suite du Christ**, comme l'affirme Benoît XVI en invitant les chrétiens à vivre *l'Année de la Foi*.

Dans sa deuxième année, la démarche propose aux chrétiens **d'aller à la rencontre des personnes dont l'Eglise est loin** pour recueillir leur témoignage et connaître leurs expériences du service du frère. La Table Ouverte Paroissiale s'inscrit dans cette optique.

Chacun est aussi invité à **revisiter sa manière de célébrer et de servir** pour redécouvrir comment ces célébrations nourrissent sa préoccupation du frère et réciproquement.